

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai strategi pengembangan agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Kriteria faktor dalam strategi pengembangan agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi meliputi ketersediaan modal, permintaan, kapasitas produk, infrastruktur, tenaga kerja, dan sumber daya alam. Kriteria tujuan dalam pengembangan agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi meliputi peningkatan pendapatan, perluasan kemitraan usaha, meningkatkan pasokan produk, dan meningkatkan mutu produk. Alternatif strategi dalam pengembangan agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi meliputi memperkuat modal, memperluas akses pasar, memperluas mitra kerjasama, serta melakukan pelatihan dan pengembangan sumber daya manusia.
2. Prioritas strategi pengembangan yang dapat diterapkan pada agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi diantaranya adalah memperkuat permodalan guna memperluas usahanya. Modal yang baik dan memadai membuat perusahaan tidak akan mengalami kesulitan dalam menghadapi krisis ekonomi atau masalah keuangan, sehingga dapat beroperasi dengan baik dan optimal untuk mencapai tujuan bisnisnya.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian strategi pengembangan agroindustri gula semut di CV Hugo Inovasi terdapat beberapa saran yaitu:

1. Perusahaan perlu memaksimalkan alternatif strategi yaitu memperkuat permodalan dengan mencari *angel investor* guna memberikan sebagian dana untuk perusahaan yang dianggap dapat menghasilkan keuntungan bagi kedua belah pihak. Adanya modal dari *angel investor* dapat membantu perusahaan untuk memperluas skala usahanya, sehingga pendapatan yang diperoleh perusahaan menjadi lebih optimal.
2. Perusahaan perlu memperluas jejaring kerjasama dengan pihak lain seperti meningkatkan kerjasama dengan pihak bank, koperasi, dan pemerintah. Hal tersebut dilakukan perusahaan untuk menambah mitra kerjasama guna membantu perusahaan dalam mendapatkan modal usaha. Terciptanya kerjasama yang baik dengan pihak lain mampu meningkatkan keuntungan yang diterima oleh perusahaan.
3. Perlu dilakukan penelitian lanjutan dengan menambahkan pakar dari eksternal perusahaan. Hal tersebut dilakukan agar hasil penelitian terkait strategi pengembangan agroindustri gula semut pada CV Hugo Inovasi dapat diidentifikasi berdasarkan sudut pandang pakar dari internal dan eksternal perusahaan. Pakar dari eksternal perusahaan diantaranya seperti penyuluh pertanian lapangan (PPL) dan dosen yang ahli pada bidang tersebut.